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本报讯（记者 李娜）到2012年，全省烟花
爆竹生产企业数量控制在 100 家以内，到
2015年，全省烟花爆竹生产企业数量控制在
60 家以内，2015 年，我省烟花爆竹行业应争
创“河南省著名商标”5个以上……昨日，记者
从省安监局获悉，我省下发《进一步促进河南
省烟花爆竹行业安全发展的指导意见》，对我
省的烟花爆竹行业定下目标。

按照《意见》，我省烟花爆竹的生产要日
益机械化，尽最大努力减少现场作业人数，烟

花爆竹机械化生产系统要在两年内安装完
成。

同时，我省还将严格控制生产企业总量，
到 2012年，全省烟花爆竹生产企业数量控制
在100家以内，到2015年，全省烟花爆竹生产
企业数量控制在 60家以内。此外，我省还将
严格控制生产企业涉及 A 级产品的许可范
围。要提升烟花爆竹经营企业规模，到 2015
年，全省烟花爆竹经营（批发）公司控制在300
家以内。据了解，目前，我省现有经营（批发）

公司规模普遍较小，全省 234 家经营（批发）
企业中，仓储面积在 1000平方米以下的就有
152家，占65%。

目前，市民买爆竹总是喜欢买几个固定
的品牌，但是很少有人钟情“河南造”，《意见》
提出，我省要着力培育自主知名品牌，每一家
烟花爆竹生产企业都应有自主商标，到 2015
年，我省烟花爆竹行业应争创“河南省著名商
标”5个以上。

按照《意见》，我省将每年分 3 个阶段实

施烟花爆竹安全生产执法行动。第一阶段是
1月至4月，重点做好元旦和春节期间的烟花
爆竹安全生产工作；第二阶段是 7 月和 8 月，
重点是做好夏季和高温时段的烟花爆竹安全
生产工作；第三阶段是9月至年底期间，重点
是做好复产验收和旺季烟花爆竹安全监管工
作。同时，生产企业要大力推广安全度高的
烟花爆竹机械设备和安全型药剂，到 2013
年，烟花爆竹80%的生产工序要实现机械化，
提高安全生产管理的有效性。

郑州9家企业入选
重点高新技术企业

本报讯（记者 武建玲）记者昨日从市科技局
获悉，2010年国家火炬计划重点高新技术企业
认定工作已经结束，我市有9家企业被国家科技
部认定为国家火炬计划重点高新技术企业。

这9家企业分别是：郑州宇通客车股份有限
公司、郑州日产汽车有限公司、河南汉威电子股份
有限公司、河南辉煌科技股份有限公司、郑州威科
姆科技股份有限公司、郑州磨料磨具磨削研究所、
机械工业第六设计研究院、郑州新开普电子股份
有限公司、郑州中实赛尔科技有限公司。

培育和发展国家火炬计划重点高新技术企
业是火炬高新技术产业化及环境建设的重要内
容，其主要措施是在全国高新技术企业范围内，选
择一批发展有特色的高新技术产业化骨干企业，
引导其利用社会各类资源做强做大、做专做精，成
为提升自主创新能力、调整产业结构、转变发展方
式、引领我国高新技术产业跨越发展的中坚力
量。国家科技部将在火炬高新技术产业化及环
境建设体系中对国家火炬计划重点高新技术企
业在信息、宣传、人才、市场、资金等方面采取有针
对性的帮扶措施予以重点支持，对拟上市企业、产
品或服务拟纳入政府采购的企业进行推荐。

本报讯（记者 赵文静）昨日上午，由省
商务厅、省万村千乡市场工程发展促进会
联合举办的河南省“万村千乡市场工程”
联合采购会正式启动。全省156家承办企
业将联合生产企业通过这个采购平台，为
广大农民提供更多质优价廉的商品，丰富
农村“双节”市场。

“万村千乡市场工程”是国家构建农
村现代流通网络、推进社会主义新农村建
设的一项重要工程。我省实施“万村千乡
市场工程”六年来，共争取中央及省财政
支持投入资金 4.58亿元，累计建成农家店

50374 个，建设和改造配送中心 175 个，连
锁农家店覆盖了 90%以上的行政村，使农
村商业面貌发生前所未有的变化，以城区
店为龙头、乡镇店为骨干、村级店为基础
的农村现代流通网络已经形成。2010年，
全省连锁农家店销售额超过 270 亿元，安
排农村富余劳动力就业20万人，使6000万
农民直接受益。

联合采购会将促使生产企业与承办企
业直接“面对面”对接，推动生产企业面向
农村市场，研发、生产适合农村消费需求的
货真价实的商品；为承办企业减少流通环

节，降低配送成本；改善农村消费环境、保
障农民消费安全、拉动农村消费增长。

“企业联合起来进行采购，这样一来小
订单变成大订单，采购规模效益凸显，实现
价格最优化，而且不少供应商还专门开发
了专供商品，大大提升了配送率，提高了消
费者对农家店的信任度。”作为第一批参加
联采的承办企业，百佳商业有限责任公司
总经理杨尚儒深有体会。他说，我们现在
有 248 家加盟店和 30 家直营店，参加联采
可降低采购成本10%到15%，消费者也能因
此享受到更加丰富实惠的商品。

我市茶叶市场
红茶悄然兴起

本报记者 栾月琳

俗话说：“开门七件事，柴米油盐酱醋茶！”随
着人们生活水平的提高，品茗饮茶渐渐成时尚。

长期以来，我市茶叶市场上茉莉花茶等窨
制茶，毛尖、龙井等绿茶，铁观音、乌龙茶等青茶
和普洱茶等接连唱主角。今年以来，以我省的
新创茶种信阳红市场热销为标志，滇红、祁红、
武夷红等红茶类的市场销量逐渐扩大。

信阳红引领市场
信阳红是今年创制的全新红茶，自今年中

秋节上市以来，迅速取代了信阳毛尖的市场地
位，成为广大茶友争相追捧的新茶种。在郑州
茶叶市场，来自信阳的高级茶艺师刘光胜告诉
记者：“几乎所有信阳茶商都经销信阳红，现在
信阳红的销量已远远大于传统绿茶信阳毛尖。”

另一位信阳茶商也告诉记者，他经销的信阳
红不仅供应河南周边地市，而且辐射陕西、山西、河
北、内蒙古等省区，市场销量占经销茶种约15%。

滇红随普洱热销
滇红是与川红、祁红、夷红并称的我国四大

传统红茶品种之一，其原料与普洱茶相同，近年
来随着普洱茶的热销而逐渐被茶叶消费者接受。

在郑州茶叶批发市场一家经销云南茶叶的
店内，年轻的女店主李昱萱告诉记者，近年来普
洱茶持续热销也带动滇红销量逐年增加，许多
经销普洱茶的商家现在也把目光转向了滇红。

“目前，红茶的市场占有率还不很高，还没
有完全被消费者接受，随着时间的推移，红茶很
快会成为热销茶种，而滇红很有可能成为下一
个受市场追捧的茶叶品种！”李昱萱说。

武夷红遍地开花
记者随后又转了华中、国香等茶叶批发市

场，发现武夷红茶“金骏眉”广告几乎遍地开
花。“武夷正山小种是我国最早的红茶品种，茶
界有‘天下红茶出武夷’之说，而‘金骏眉’是武
夷红茶里的佼佼者！”一位武夷茶商介绍。

“金骏眉”是武夷红茶的一个品种，创制时
间不长。“金骏眉”以武夷正山小种野生茶菁为
原料，由高级茶艺师手工制作，因此上市后迅速
成为受消费者追捧的顶级武夷红茶品种。

武夷茶商告诉记者，“金骏眉”产量极为有限，
郑州市场上所谓“金骏眉”几乎全是武夷正山小种
红茶。“只是由于‘金骏眉’的名气太大，以至于大有
以‘金骏眉’取代‘武夷正山小种’名称之势！”

红茶热销是市场必然
记者采访了几位茶界人士，大家普遍认为，

红茶热销是市场的必然。“红茶是世界上产量、销
量最大的茶叶品种，又是中国出口茶叶的看家品
种。”刘光胜说，“欧洲的贵族，包括英国皇室饮用
的‘下午茶’就是红茶，最早也是由中国传入的。”

红茶是全发酵茶，富含茶多酚、氨基酸和维
生素，长期饮用对人体极为有益。有人总结了
红茶的几大好处：生津止渴、利尿解毒、提神清
热、降脂降压、利脾暖胃和抗辐射等。另外，红
茶口感爽滑，茶汤晶莹红亮，具有果香韵味，饮
来沁人心脾，因此步花茶、绿茶、青茶、普洱之后
受消费者追捧是迟早的必然。

据了解，目前我市茶叶市场红茶的市场占
有率大约 10%～15%。“今年以来，红茶销量大
增，与往年相比高出大约 5 倍以上。春节即将
来临，相信红茶的销量还会往上增长。”年轻的
女店主李昱萱对红茶的市场前景非常看好。

我省加强烟花爆竹行业监管
2012年 烟花爆竹生产企业控制在百家之内

1月5日，货轮通过
三峡船闸上游开进南一
闸室下行。

长江三峡通航管理
局的最新统计显示，
2010 年三峡双线五级
船 闸 通 过 货 运 量 达
7880 万吨，创历史新
高。此外，翻坝转运货
物 914万吨，过坝货运
总量达到了8794万吨，
同比增长18.44%。

新华社发

减少流通环节 降低配送成本 丰富农村市场

全省“万村千乡”联合采购会昨举行

记者在中航工业直升机天津基地
获悉，预计到2015年，中航工业直升
机将实现年产各类直升机 300 余
架。据介绍，2010年11月，由中国航
空工业集团公司自主研制的国产2吨
级轻型多用途直升机AC311在中航
工业直升机天津基地成功首飞。根据
中航工业直升机的公司战略，天津基
地将形成具有开发、集成、客户化改装
服务等直升机产业高端能力的中国系
列化民用直升机的总装生产线。

图为该基地员工在移动一架总
装后的直升机。 新华社发

随着春节的临近，在电子商务比较发达的
浙江省义乌市，上万家网店忙着为客户选购年
货，进行包装、发运。激增的网购订单令当地
快递、物流公司超负荷运转。

图为1月4日，义乌一家网店员工对当日
寄发的货物包裹进行登记签发。 新华社发

师徒俩在郑州一家大酒店打工相识，学
到本事后，在郑州联手开办了一家火锅店，靠
勤劳的双手艰苦创业，终于站稳了脚跟。

师傅叫朱增印，家住郑州，17岁就外出学
烹饪手艺，后来在一家大酒店当厨师，由于技
术精湛，被河南省烹饪协会评为“豫菜大师”。

徒弟家住新密市农村，名叫王明坡，高中
毕业后，先到一家煤矿工作，后来下岗来到郑
州学手艺，正好和朱增印在同一个大酒店打
工。看到王明坡虚心好学，十分勤快，朱增印
就收他当徒弟。

冬去春来，一晃 5 年过去了。王明坡跟
着朱增印学会了一整套烹饪技艺，也当了厨

师，虽然每月能拿到丰厚的工资，但是小王不
满足已有的收入，就和师傅商量，想走出去联
手办饭店。

一拍即合。徒弟王明坡的想法，正合师
傅朱增印的心意。于是，师徒俩离开了这家
大酒店，准备联手到商海里去闯荡，初步商定
开一家火锅店。

为了不盲目上阵，师徒俩先后到重庆、成
都等地考察，回到郑州后，每天骑着电动车四
处找场地，几乎跑遍了郑州市，可一直没有选
到合适的位置，十分苦恼。

真是踏破铁鞋无觅处，得来全不费工
夫。一个偶然的机会，他俩在保全街一家饭

店吃饭时，听说一个饭店老板想转让营业房，
就和他签订了转让合同。

转让费需要 60 多万元，师徒俩分头行
动，各自把所有的积蓄都拿出来，还向亲友
借，很快筹齐了费用。然后，师徒俩又紧锣密
鼓地进行装修，请一位地方名流题了店名，很
快办起了火锅店。

师徒俩亲手掌勺，根据郑州人的口味，推
出了香辣虾、香辣鸡等多款火锅，吸引了不少
回头客。

2010年夏季，保全街修路，一时顾客上不
来，直接影响到收入。师徒俩一商量，推出了
一系列诚信优惠活动，为店里拉人气。

进入秋季，经营又比较清淡，是什么原因
呢？师徒俩仔细观察琢磨，又向顾客征求意
见，了解到近来郑州一直无雨，气候十分干
燥，顾客生怕吃辣椒多了容易上火，喜欢吃清
淡一些的火锅。

于是，师徒俩根据顾客反映，及时调整火
锅底料，并给就餐者每人送一杯大枣和梨子
煮的红茶以降火，很快生意又上来了。

师徒俩还十分有爱心，每当店里招聘工
人时，就优先考虑让下岗工和无业人员来就
业，先后为 16 名下岗工人和农民工提供了

“饭碗”。
今年只有 37 岁的王明坡，由于长年累

月为办饭店操心，白发已悄悄地爬上了两
鬓，可当谈到下一步的发展时，他信心十
足地说：“我和师傅已商量好，准备再开个
豫菜店，目前正在选址，为振兴豫菜作点
贡献。”

师徒俩火锅里“捞”金
本报记者 陈亚洲 通讯员 李麓桢

冷空气来袭
羽绒服走俏

本报讯（记者 聂春洁）近日气温急剧下降，
使得棉衣、羽绒服等冬装销售行情不断升温，元
旦期间，记者走访市内几大商场发现，受原材料
上涨等因素影响，今年的羽绒服价格普遍比往
年高出许多，却未能阻挡住市民的购买热情，各
大品牌羽绒服专柜普遍出现热销场面。

1月3日，正在商场陪女朋友挑选羽绒服的
张先生向记者抱怨说：“今年羽绒服价格贵得离
谱，想找一款1000元以下的都难。”记者在几个
商场注意到，多个品牌的羽绒服新款上架价格
明显高于去年。一名羽绒服促销员说：“比去年
高出10%都是正常的，原材料在涨，无论是填充
物还是化纤、棉质面料都涨了，加上今年人工费
也贵，不提价也怪了。”这名促销员介绍说，如果
挑选带毛皮领子的羽绒服，价格一般都在四五
千元以上，“皮草今年原材料也上涨很多，做成
服装跟着也就水涨船高了”。

不过，记者走访时发现，虽然羽绒服等御寒
衣物价格上涨很快，却并未能阻挡住消费者的购
买热情。在人民路某商场，就在记者和专柜店员
攀谈之际，店内已经售出了4件羽绒服。这位店
员告诉记者：“最近气温下降得快，加上过节有促
销活动，很多人都是赶着这时候来买的。”

奖券印错大奖多多
印务公司出资赔偿

本报讯（记者 武建玲 通讯员 熊晓辉）因印
务公司疏忽，一家太阳能热水器专卖店举行的
抽奖活动中，本来只有一个一等奖却抽出了七
个得奖人，导致商店一下子赔了一万多元，店主
遂找到承接奖券印刷业务的广告公司要求其承
担另外六个一等奖的费用，该广告公司又将负
责奖券印刷的印务公司告上法庭。近日，该案
在金水区人民法院成功调解。

张先生是襄城县一家太阳能热水器专卖店
的店主，今年4月9日，为搞促销，他决定进行现
场抽奖活动，奖项设一等奖一名，奖品是格力空
调一台。襄城某广告公司负责人吕先生承接了
该店印刷抽奖券的业务。之后，吕先生又通过
QQ与郑州某印务公司达成了协议，协议约定由
该印务公司印刷抽奖券2000张，抽奖券号码要
求0006001至0008001，号码不得重复。后来，吕
先生通过物流收到了2000张抽奖券，清点数目
无误后，吕先生将抽奖券交给了太阳能店。

抽奖活动当天，令张先生意想不到的一幕出
现了：当开奖人念到一等奖号码为“0007000”时，现
场一下子站出来七位“中奖者”，店方立即对这七张
奖券进行检查，确定都是真的。店家决定延期给中
奖者兑奖。抽奖活动结束后，张先生立即与承接该
奖券印刷业务的广告公司负责人吕先生取得了联
系，要求其承担另外六台空调的费用。后经协商，
吕先生同意出钱再购买六台空调，共计1.29万元。
无缘无故赔了一万多元，吕先生找到负责印刷该抽
奖券的印务公司。后查明，该印务公司在印刷制作
抽奖券的过程中，出现了失误，将抽奖券号码重复
印制，最终造成了出现七个一等奖的后果。于是吕
先生要求该印务公司赔偿自己的损失，但印务公司
拒绝赔偿。无奈之下，吕先生遂将该印务公司告上
了法庭。经金水区法院法官的耐心调解，双方达成
一致协议，印务公司赔偿广告公司5000元。

2010年增量不增收 券商佣金缩水15％
据新华社北京1月5日电 2010年，证

券行业经纪业务继续经历着交易量“丰收”
背景下的佣金收入“减产”。去年沪深市场
股票交易额全年同比小幅上升 2.27％，而
全行业佣金收入却出现了同比约 15％的
明显滑坡。

分析人士认为，佣金持续下滑可能导
致2010年券商业绩出现同比下降，但目前
国内佣金率在全球处较低水平，发达地区
佣金率降幅已明显减缓，预计未来行业佣
金率下滑趋势可能明显放缓。

据聚源数据统计，虑及美元对人民
币及港币对人民币的汇率变动因素，
2010 年沪深市场 A 股、B 股、基金、权证
交易金额总计 56.14 万亿元。其中 AB 股
交易总额 54.47 万亿元（A 股交易额 54.26
万亿元），基金、权证交易总额分别为
1725.18 亿元、1.5 万亿元。同 2009 年相
比，2010 年沪深股票基金权证交易总额
同比下降 4.54％，但股票交易额同比增
加 2.27％，其中 A 股交易额增幅在 2.3％
左右。

尽管 2010 年以来股票市场交投水平
出现了小幅度回暖，但由于证券行业经纪
业务佣金费率仍处在下降通道当中，证券
行业 2010 年的佣金收入比 2009 年出现了
较为明显的滑坡。

如果按照 2010 年全行业股票交易收
取 0.11％的佣金、基金和权证交易分别收
取 0.1％、0.04％的佣金估算，按照前述市
场交易规模，去年全年券商行业共入账经
纪业务佣金收入约 1213.8亿元，比 2009年
缩水约15％。

致富故事


